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 �Путешествие по музейным залам

Лев – деревянная скульптура 
XVII века

Среди первых поступлений 
в музей «Ростовский кремль» 
были деревянные львы, 
которые сейчас находятся 
при входе в Белую палату. 

Напомню: в этой одностолпной 
столовой палате в 1883 году открылся 
первый в Ярославской губернии 
и один из первых в российской 
провинции музей художественно-
этнографической направленности. 
Правящий архиерей поддерживал 
усилия ростовских музейщиков – 
благодаря чему в музей посту-
пали вещи, которые в церквах и 
монастырях епархии вышли из  
употребления. 

Так в Белой палате оказались 
деревянные львы из ярославской 
церкви Ильи Пророка. Это – редкий 
образец древней русской храмовой 
резьбы.

Каждая из скульптур изображает 
лежащего льва с головой, обрам-

ленной пышной гривой. Головы 
подняты и обращены к зрителю. Тот 
лев, что на фото, – головой повернут 
влево. Парный – соответственно  
вправо. 

Нынешняя экспозиция, на-
зывающаяся «Музей церковных 
древностей», представляет собой 
научную реконструкцию музея конца 

XIX века, она восстановлена по ста-
рым описям и фотографиям. Потому 
здесь нашли себе место и эти парные 
скульптуры львов. Изначально они 
служили подножиями ктиторского 
места в храме. Сейчас – приветствуют 
входящих в палату туристов, неиз-
менно вызывая улыбки.

Любовь Мельник.

 �Энергия позитива

Кто в теремочке живет?

В Ростовском районе 
несколько деревень 
с названием Новоселка. В этот 
раз речь пойдет о той, что 
расположена на трассе М8.

Если ехать из Семибратова по 
направлению к Ростову, в деревне 
неизменно привлекут внимание 
две вещи. Во-первых, пруд, живо-
писно вытянувшийся вдоль дороги, 
по осени в нем можно заметить 
белоснежных гусей. Во-вторых, 
интересные фигурки из дерева, 
которые так и хочется рассмотреть 
поближе, потрогать и узнать: «Кто, 
кто в теремочке живет?».

– Не останавливаются ли у вашего 
дома проезжающие машины? – ин-
тересуемся мы у хозяина Евгения 
Николаевича Бокова. 

– Бывает, останавливаются, – со-
глашается он, – и фигурки разгляды-
вают, и фотографируются на их фоне.

– Но ведь эти деревянные изде-
лия появились здесь сравнительно 
недавно? Что вас подвигло на их 
изготовление?

– И это справедливо, – под-
твердил наш новый знакомый. – А 
начиналось увлечение так. У меня 
двое детей, две старшие внучки и 
младший внучок Илья. Были мы с 
Ильей в гостях в одной из деревень и 
увидели у одного из домов мельницу. 
Илье очень понравилось, а я тогда 
ему сказал: «Не переживай, я тебе 
такую же сделаю». Сказано – сделано! 
Даже дверца маленькая есть, чтобы 
он мог вовнутрь забраться. Вслед 
за мельницей появился колодец, 
за ним лавочка с человечками из 
березовых чурочек. Дальше домик 
для Бабы-Яги. Сама же Яга сейчас в 
работе, готова только наполовину. 

– Дальше, после появления 
Бабы-Яги, что-то еще есть в планах?

–А как же! – продолжил бе-
седу Евгений Николаевич. – Уже 
продумываю, как сделать мостик 
через ручеёк, телегу с мешками. 
Мельница-то уже есть! Материал 
для моих поделок – горбыль, так 
что всё довольно доступно. Было 
бы желание.

Желание у мастера тоже есть. 
Ведь у сказочного городка не только 
останавливаются сфотографироваться 
проезжающие путники, но и играют 
деревенские детишки, которым 
всё интересно: и как по лесенке 
подняться, и как там всё устроено 
внутри в домике Бабки-Ёшки.

– Евгений Николаевич, а вы 
что-то оканчивали, чтобы строить 
такие вот сказочные городки? 

– Нет, – просто ответил наш 
собеседник. – Родился и вырос в 
Новосёлке. До армии работал на 
ферме в совхозе «Макаровский», 
был пастухом и скотником. Время 
пришло, меня от военкомата по-
слали учиться на водителя. После 
службы уже сел за руль «ГАЗ-51», 
возил совхозное зерно, корма из 
Рыбинска. Дальше был водителем 
председателя совхоза Баранова Евге-
ния Сергеевича. Еще позже немного 
поработал плотником на заводе. 

Вся жизнь связана с Новосёлкой. 
Жену тоже нашел себе деревенскую. 
Вместе они 27 лет.Супруга, Елена 
Николаевна, правда, из тихой бори-
соглебской деревеньки Момотово, 
но и у дороги жить привыкла. Им 
с Евгением Николаевичем, по их 
же словам, в квартире неуютно, 
нужнее свой дом, своё хозяйство, 
деревенский простор.

Елена Фролова.

А Бабы-Яги и нет?

Пруд – достопримечательность Новоселки.

 �Законодательная инициатива

Свалке – нет, газификации – да
Депутат Сергей Богачков 
вывел проблемы 
Ростова и Ростовского 
района на федеральный 
уровень и выступил 
с законодательными 
инициативами поддержки 
участников СВО.

Депутат Муниципального совета 
городского поселения Ростов Сергей 
Богачков на площадке Государствен-
ной Думы РФ обсудил с лидером 
партии «Справедливая Россия – Па-
триоты За правду», руководителем 
думской фракции эсеров Сергеем 
Мироновым, актуальные для города 
и района вопросы. 

Наболевшей проблемой для 
ростовцев является полигон твер-
дых бытовых отходов, куда активно 
свозится мусор не только с терри-
тории нашего района. К тому же 
отсутствует специализированная 
система перехвата и отведения 
фильтрата.

В ходе встречи Сергей Богачков 
передал петицию с подписями 
жителей Ростова с требованием 
закрыть полигон, на основании 
которой Сергей Миронов уже на-
правил депутатский запрос министру 
природных ресурсов и экологии РФ 
Александру Козлову. 

Второй депутатский запрос с 
просьбой подвести газ к домам 
жителей ростовской улицы Ватутина 
от имени руководителя эсеров на-
правлен председателю Правления 
ПАО «Газпром» Алексею Миллеру. 
Технически газификация домов по 
ул. Ватутина не представляет слож-
ности, так как газопровод проходит 
всего в десятке метров. Однако 
вопрос не решается уже десять лет. 

Большой блок вопросов на 
встрече был посвящен работе 

ростовского «Центра защиты прав 
граждан», открывшегося летом 2022 
года под эгидой партии «Справед-
ливая Россия». В настоящее время 
Центр, возглавляемый Сергеем 
Богачковым, представляет личные 
и коллективные интересы более 
пяти тысяч жителей Ростова и Рос-
товского района. Среди важнейших 
обращений – пересмотр тарифов 
по коммунальным платежам в ин-
тересах людей, вывоз мусора, рас-
селение аварийных домов, решение 
конфликтов с работодателями. По 
обращениям в «Центр защиты прав 
граждан» Сергей Богачков выступил 
с законодательными инициати-
вами дополнительной поддержки 
участников Специальной военной 
операции. А именно: предложил 
наделить участников СВО пожизнен-
ным правом бесплатного проезда 
один раз в год по территории РФ на 
всех видах междугородного транс-
порта. Также на время прохождения 
участником СВО воинской службы 
нетрудоспособным членам его се-
мьи (супруг и дети) предлагается 
выплачивать социальное пособие 
в размере МРОТ, которое в случае 

гибели участника СВО сохраняется 
до момента утраты членом семьи 
статуса «нетрудоспособный». Также 
участникам СВО предложено снизить 
на пять лет возраст выхода на пенсию 
(с 65 до 60 лет для мужчин, с 60 до 
55 лет – для женщин).

Еще одной законодательной 
инициативой Сергея Богачкова стало 
предложение об ответственности 
перед потребителями со стороны 
управляющих компаний и регио-
нальных информационно-расчетных 
центров за ошибки в начислении 
платы за жилищно-коммунальные ус-
луги. Ростовский депутат предложил 
закрепить на уровне федерального 
законодательства наказание, вплоть 
до уголовного, за имущественный 
вред потребителю услуг ЖКХ, 
превышающим пять тысяч рублей 
в год. 

Сергей Миронов дал высокую 
оценку деятельности ростовского 
«Центра защиты прав граждан» 
и обещал передать законодатель-
ные инициативы депутата Сергея 
Богачкова для рассмотрения в 
Государственной Думе РФ. 

Анна Серебрякова.568


